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Lara Monhoz Ribeiro, aluna do 
terceiro ano do Curso Técnico em 
Logística integrado ao Ensino Mé-
dio no Câmpus de Jundiaí do Insti-
tuto Federal de São Paulo (IFSP), al-
cançou um feito notável: a nota de 
980 na redação do Enem 2024. 

Cidades 4

Aluna tira 980 
na redação 
do Enem 

INST. FEDERAL - JUNDIAÍ

O governador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) recebeu na úl-
tima  terça-feira (15) o  prefeito 

de Jundiaí, Gustavo Martinelli 
(União) e o seu vice, Ricardo Be-
nassi (Novo) no Palácio dos Ban-

deirantes. Eles foram pedir mais 
intervenções na rodovia Anhan-
guera, com cinco obras de trans-

posição, não previstas no contrato 
da concessão. Défi cit em habitação 
também foi apontado.   Política 3 

Martinelli busca apoio do governador 

Prefeito e vice também levaram em mãos para o governador convite para a Festa da Uva

INTERVENÇÕES NA ANHANGUERA 
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 9 e 0

Na manhã desta quinta-feira 
(16), uma operação de combate à 
dengue realizada no Residencial 
CDHU João Mezalira, localizado 

no Jardim Novo Horizonte, em 
Jundiaí, recolheu 1.640 quilos de 
materiais inservíveis das ruas.  

Cidades 4

Um homem de 40 anos foi pre-
so em fl agrante por importuna-
ção sexual contra uma idosa de 62 
anos, dentro de um ônibus coleti-
vo, na Estrada do Garcia, em Cam-
po Limpo Paulista, na tarde desta 

quarta-feira (15). Segundo rela-
tou a vítima à polícia, o homem 
estava sentado no banco atrás ao 
que ela estava, se masturbando. 
A GM foi chamada.  

Polícia 6 

Operação tira 1,6 mil kg 
de lixo nas ruas 

Homem é preso por 
importunação sexual 

Confirmados de dois casos de dengue na região e a investigação de outros cinco suspeitos A Guarda Municipal foi acionada e colheu depoimento da vítima e motorista

JD. NOVO HORIZONTE CAMPO LIMPO 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Com o avanço das obras de 
prolongamento da Avenida 
Frederico Ozanan, os morado-
res do Jardim Sorocabana con-
tinuam aguardando o empre-
endimento que entregará 400 

unidades habitacionais, sen-
do 228 delas pela Companhia 
de Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano (CDHU) e 172 
unidades pela Fumas, respon-
sável por identificar uma nova 

área para iniciar projeto. Pre-
feitura realiza obras de prolon-
gamento, mas a interligação vi-
ária depende da aprovação de 
um túnel pela Artesp. 

Cidades 5

Moradores do
Jardim Sorocabana
aguardam moradias
prometidas

DIVULGAÇÃO

Moradores do Jd. Fepasa esperam novas moradias, após obras

DIVULGAÇÃO

ESPETÁCULOS ELENCO RECHEADO

Artistas podem se credenciar 
para uso das salas

A cinco dias da estreia,
Galo anuncia novo reforço

As inscrições seguem até o dia 31 de janeiro e 

são destinadas à Sala Deolinda Copelli do Teatro 

Polytheama e às salas Josette Feres e Glória 

Rocha do Centro das Artes. Cultura & Théo 7

O Paulista anunciou mais um reforço para a 

temporada. O nome da vez é do atacante Franklin, 

de 22 anos e 1,90m de altura, que estava no 

Nacional de Uberaba (MG). Esportes 8
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temporada. O nome da vez é do atacante Franklin, 

DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM

Lara diz que recebeu incentivo para 

desenvolver habilidades para redação
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Com a presença dos 
produtores de uva e de vi-
nhos de nossa terra, por-
tões abertos ao grande 
público, a cidade festeja o 
nosso maior evento popu-
lar, a Festa da Uva. E a fes-
ta chegou trazendo o que é 
mais valioso para o patri-
mônio histórico da cidade: 
suas origens e reverencia 
as pessoas que a criaram.

O sucesso das primei-
ras festas foi tão extraor-
dinário, que a cidade foi 
reconhecida nacional-
mente, desde então, co-
mo Terra da Uva, título 
honroso que carrega até 
os dias de hoje.

Ela foi concebida por 
gente da terra, agriculto-
res rurais, trabalhadores 
de mãos calejadas no cul-
tivo da uva e na prepara-
ção do solo. 

Revela a história que 
a primeira festa da uva 
ocorreu em 1934, na par-
te central da cidade, onde 
atualmente temos o Cen-
tro das Artes, sendo que 
o prédio da escola Conde 
do Parnaíba acolhia uma 
feira industrial, com ex-
posição de todas as suas 
atividades.

Os viticultores Anto-
nio Pincinato, Hermes 
Traldi, Cândido Monjo-
la, Rogério Baston, Artur 
Del Vech e o então prefei-
to da época, Antenor Soa-
res Gandra foram os idea-

lizadores do evento.
Interessante acres-

centar que a preciosa fru-
ta foi cultivada, por força 
de uma grande geada que 
ocorreu em 1918, que di-
zimou a plantação de ca-
fé. Fato que deu o primei-
ro impulso para o cultivo 
da uva na região...

As primeiras parrei-
ras de uvas foram plan-
tadas nos bairros Colô-
nia e Caxambu no início 
do século XX, pelos imi-
grantes italianos. Logo se 
alastravam pelo bucólico 
Bairro do Traviú.

Apesar das planta-
ções estarem presentes 

em quase toda a cidade, 
os bairros da Toca, Rosei-
ra, Corrupira, Traviú, En-
gordadouro, Bom Jardim, 
Poste, Colônia e Caxambu 
concentram a maior quan-
tidade de vinhedos, sendo 
mais de 284 viticultores.

A tradição segue de ge-
ração em geração.  A nossa 
maior festa é  testemunha 
deste grande amor.

As coisas que fazem 
parte da história de nos-
sas vidas devem ser tra-
tadas com esta deferên-
cia especial, sob pena de 
se perder, o que temos 
de mais valioso: a me-
mória da cidade. E esta 
memória tem de ser pre-
servada, porque ela tem 

sempre algo a dizer, si-
tuar e referendar o pre-
sente. Neste contexto, a 
cidade sempre autogra-
fou a nossa Festa da Uva, 
com excelência.

O espírito indômito e 
o coração do jundiaien-
se, sem falsos ufanismos, 
ainda inflama as veias e 
bate no peito de cada um 
de nós, quando acontece 
mais uma Festa da Uva.

Refulgem a cada can-
to do evento, tanto para 
aqueles que aqui nasce-
ram como tantos outros 
que adotaram esta terra e 
seu modo de viver, a seus 
queridos visitantes, a for-
ça de se emocionar por 
tão grandiosa tradição.

  A grande festa re-
torna ainda maior, com 
a novidade de oferecer 
quatro finais de semana 
de muita diversão, cul-
tura, gastronomia, uvas 
e vinhos, artesanato e 
atividades infantis.

Levei meus netos 
jundiaienses Leticia e 
Gabriel a conhecerem a 
festa no ano passado. Re-
tornarei com eles, nes-
te ano, e por certo, no le-
treiro em homenagem 
a cidade: “Eu amo Jun-
diai”, não terão dúvidas 
e nem os netos se inti-
midarão. Novamente ti-
rarei uma foto com eles 
abraçados na silhueta do 
coração da cidade e pos-
tarei no Instagram Fico 
com a resposta das crian-
ças: a festa da Uva é boni-
ta é bonita é bonita.

 
GUARACI ALVARENGA é 

advogado (guaraci.alvarenga@

yahoo.com.br)

A nossa 
maior festa 

A nossa 
maior festa é  
testemunha 
deste grande 
amor

GUARACI 

ALVARENGA

Já ouviram falar de “poli-
farmácia”? É um termo pou-
co familiar para o público 
geral, contudo, o contexto 
a que ele se refere é bem co-
mum. Reflete uma situação 
mais típica nos idosos, por 
serem eles usuários de vá-
rias medicações para com-
pensar vários quadros de 
saúde ao mesmo tempo.

É comum, no meu con-
sultório, quando pergun-
to sobre as medicações que 
meu cliente está tomando, 
ele traga consigo uma lista, 
tão longa quanto uma lista 
de compras no supermerca-
do, com nomes das medica-
ções e horários, para que ele 
não se perca.

“Acordo e logo tomo es-
ta medicação para o estôma-
go e, depois de 15 minutos, 
essa para a tireoide. Depois 
de meia hora, logo antes do 
desjejum, tomo esse para 
pressão, para diabetes... “– 
assim vai falando em ordem 
e atento, tal como o sacris-
tão desfia um terço em reza. 
Confesso que a frequência 
com que essa cena se repe-
te me entristece um pouco, 
pois verifico, tal como um 
colega geriatra comentou 
comigo certa vez, “o idoso 
por vezes toma mais medi-
cações do que come”.

Porém, a situação inspi-
ra dois outros alertas, que 
acho muito útil tratar aqui: 
primeiro, a polifarmácia, 
tal como descrita acima, 

abre as portas para intera-
ções medicamentosas in-
desejáveis. É tecnicamente 
impossível (acreditem em 
mim) prever todas as in-
terações medicamentosas 
com tantos remédios juntos 
em uma mesma pessoa.

Nós, médicos, estuda-
mos as interações mais co-
muns e procuramos evi-
tá-las, mas elas ocorrem 
sempre, variando em for-
ma e intensidade conforme 
a pessoa que recebe a com-
binação, segundo as doen-
ças e deficiências prévias 
que ela tem e mesmo com 
a comida ou grau de estres-
se que esse indivíduo é sub-

metido. Trata-se de uma 
ilusão achar que é possível 
analisar tudo isso junto.

Então, é muito impor-
tante o paciente fazer uso 
da sua autonomia e auto-
ridade sobre a própria saú-
de e se questionar, de tem-
pos em tempos, sobre o 
papel de cada um dos remé-
dios que está usando. Hoje 
acredito que o serviço mais 
importante que eu faço, 
quando possível, é a “des-
prescrição”, ou seja, retirar 
medicações quando a ação 
delas está pouco colaboran-
do para o bem-estar geral. 
Especialmente em idosos, 
“menos é mais”.

O que me leva ao segun-
do ponto de importância, 

desta vez bem reflexiva: tal 
como na prescrição dos nos-
sos remédios, que deveriam 
sempre nos ajudar, existem 
vários elementos no nos-
so campo energético com 
forças e atuações. São emo-
ções, crenças e até mesmo 
traumas e cicatrizes que ad-
quirimos durante nossa jor-
nada da vida.

Algumas destas “con-
centrações de energia” fa-
ziam muito sentido quan-
do surgiram, tal como um 
antitérmico faz razão on-
de há uma febre alta de-
mais que precisa ser con-
trolada. Contudo, depois 
que a doença e a febre pas-
sam, não há motivo para 
continuar tomando o anti-
térmico regularmente.

Você se frustrou com 
um relacionamento abusi-
vo? É bem natural que is-
so acorde certas feridas que 
carregamos e cause dor o 
suficiente para mudarmos 
nossos hábitos e nos tor-
nemos mais cautelosos pa-
ra escolher nossas compa-
nhias e parcerias. Natural e 
útil para evitar que a situa-
ção se repita, mas é só.

A coisa se torna um 
trauma quando não conse-
guimos nos desvencilhar 
emocionalmente do ocor-
rido, gerando uma parali-
sia de medo em tudo o que 
fazemos adiante. Caso você 
carregue algo assim consi-
go, sugiro, como bom médi-
co, que considere a “despres-
crição” daquilo que não lhe 
presta mais. 

ALEXANDRE MARTIN é médico 

especialista em acupuntura e com 

formação em medicina chinesa e 

osteopatia (xan.martin@gmail.com)

Interações 
medicamentosas

Hoje acredito que 
o serviço mais 
importante que 
eu faço é retirar 
medicações

ALEXANDRE 

MARTIN

O Congresso Nacional te-
rá missão e responsabilida-
des muito expressivas neste 
ano novo, pois o Brasil ainda 
apresenta vasta agenda a ser 
cumprida na modernização 
e melhoria do ambiente re-
gulatório. É imprescindível 
a mobilização de deputados 
federais e senadores na apro-
vação das medidas mais re-
levantes para promover o 
desenvolvimento.

Depois da aprovação da 
regulamentação da refor-
ma tributária no apagar 
das luzes de 2024, a votação 
da administrativa não po-
de continuar adormecida 
em 2025. Aliás, como sem-

pre defendemos, ela deveria 
ser tratada em primeiro lu-
gar, já que temos um Estado 
imenso, lento e ineficiente. 
De todo modo, ter obtido a 
tributária trata-se de avan-
ço determinante para a mo-
dernização e equilíbrio do 
setor público, com reflexos 
no fluxo orçamentário e 
na qualidade dos serviços 
prestados à sociedade, em 
especial na educação, saú-
de, habitação, saneamen-
to básico, segurança públi-
ca e infraestrutura. Cabe 
lembrar que o déficit fiscal 
tem sido causa histórica da 
grande dívida e diminuição 
do poder de investimento 
do Estado, da pressão infla-
cionária e sobre a taxa de 
juros, de insegurança quan-
to aos rumos da economia 
e desestímulo do aporte de 
capital privado nos empre-
endimentos produtivos.

Outra iniciativa que clas-

sifico como fundamental no 
ano novo é a busca por um 
modelo eficaz para raciona-
lizar em caráter definitivo 
nossos encargos trabalhis-
tas, uns dos mais elevados 
do mundo. É urgente criar 
um sistema menos dispen-
dioso para as empresas de 
todos os segmentos e seus 
colaboradores. Ademais, é 
necessário abordar outros 
itens no marco regulatório 
que atenuem o “Custo Bra-
sil”, destravando a burocra-
cia e aumentando a seguran-
ça jurídica. Para a indústria, 
em particular, os ônus de se 
produzir e operar em nosso 
país representam um fator 
crítico. Nosso setor é o mais 
afetado pelo problema, pois 
está muito exposto à concor-
rência internacional, tanto 
competindo com importa-
ções no mercado doméstico, 
quanto nas exportações.

Também considero cru-

cial na agenda legislativa a 
ratificação pelo Congresso 
Nacional do tratado entre 
o Mercosul e a União Eu-
ropeia, cuja conclusão foi 
anunciada no final de 2024. 
Afinal, trata-se de um avan-
ço significativo, principal-

mente quanto à redução de 
tarifas, regulamentações 
de propriedade intelectual, 
sustentabilidade e compras 
governamentais de bens 
e serviços. São muitas as 
oportunidades para todos 
os ramos de atividade.

No caso da indústria, o 
acordo tem especial signifi-

cado, pois possibilitará ga-
nhos de competitividade pa-
ra bens brasileiros de maior 
valor agregado e acesso a um 
dos maiores mercados mun-
diais e com alta renda per 
capita. Isso terá impacto po-
sitivo em toda a economia 
nacional, dado o peso do se-
tor, que, apesar das barrei-
ras enfrentadas nas últimas 
quatro décadas, responde 
por 66,6% das exportações 
de bens e serviços, 66,8% dos 
investimentos nacionais em 
P&D e 24,4% da arrecada-
ção previdenciária. Mantém 
mais de 11 milhões de postos 
de trabalho, emprega 21,2% 
dos trabalhadores formais do 
Brasil e paga os melhores sa-
lários. Além disso, apresenta 
o maior fator de multiplica-
ção, gerando R$ 2,44 para ca-
da R$ 1,00 produzido.

Diante dos muitos desa-
fios a serem enfrentados, é 
necessário que deputados 

e senadores deem a devida 
atenção às pautas prioritá-
rias. Nesse contexto, 2025 
é estratégico, pois precede 
um ano eleitoral, período 
em que tradicionalmente há 
dificuldade para a votação 
de matérias mais comple-
xas, embora isso não se jus-
tifique, pois deveriam pre-
valecer sempre os interesses 
maiores do País. É inad-
missível continuar adian-
do medidas estruturais ne-
cessárias para impulsionar 
o crescimento sustentado, 
inclusão e bem-estar da po-
pulação. Que o ano novo 
contemple mais avanços no 
exercício da democracia co-
mo instrumento do progres-
so e da justiça social.

RAFAEL CERVONE é o presidente do 

Centro das indústrias do Estado de São 

paulo (CiESp) e primeiro vice-presidente 

da Federação das indústrias do Estado 

de São paulo (FiESp).

Desafios do marco regulatório em 2025

 Urgente criar um 
sistema menos 
dispendioso para as 
empresas de todos 
os segmentos

RAFAEL 

CERVONE



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

Política@JJ.coM.BRPOLÍtIcA

Sexta-feira, 17 de Janeiro de 2025  – 3

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) re-
cebeu na última  terça-fei-
ra (15) o  prefeito de Jundiaí, 
Gustavo Martinelli (União) 
e o seu vice, Ricardo Benas-
si (Novo) no Palácio dos Ban-
deirantes. Os representantes 
de Jundiaí levaram diversas 
demandas que consideram 
críticas na cidade, mas tam-
bém foram portadores de 
um convite para prestigiar a 
Festa da Uva, que começa na 
próxima semana.

Durante o encontro, 
Martinelli e Benassi apre-
sentaram ao governador 
um plano de mobilidade 
urbana focado em solucio-
nar pontos críticos identi-
ficados pela administração 
municipal,  entre eles o pre-
feito destacou que a rodovia 
Anhanguera demanda cin-
co obras de transposição, 
mas essas intervenções não 
estão previstas no contrato 
vigente com a concessioná-
ria responsável pelas rodo-
vias Anhanguera e Bandei-
rantes, cujo término está 
previsto para 2039. “Por is-
so, solicitamos a interven-
ção do governador. Das cin-

co obras necessárias, duas 
serão priorizadas, e vamos 
identificar com nossos téc-
nicos e engenheiros quais 
serão as próximas reu-
niões”, explicou o prefeito.

O governador Tarcí-
sio de Freitas destacou que 
uma alternativa viável pa-
ra aliviar o trânsito nas ro-
dovias é o investimento 
na malha ferroviária. Ele 

anunciou que o governo 
estadual está atento às de-
mandas da Região Metro-
politana de Jundiaí (RMJ) 
e confirmou a continuida-
de dos projetos ferroviá-

rios. “Esse é um problema 
em todo o Estado, e acredi-
tamos que a rede ferroviá-
ria é uma solução estraté-
gica. Em 2026, iniciaremos 
as obras do trem que liga-

rá São Paulo a Campinas, 
com parada em Jundiaí, o 
que trará benefícios signi-
ficativos para a cidade”, de-
clarou Tarcísio.

Outro tema aborda-
do na reunião foi a habita-
ção, com ênfase nas áreas 
de risco, como o bairro Ivo-
turucaia. O governador re-
conheceu a gravidade do 
problema e informou que 
o Estado investe R$4 bi-
lhões anuais em habita-
ção, mas o déficit de 1 mi-
lhão de moradias exige um 
esforço contínuo. “As áreas 
de risco de Jundiaí estão no 
nosso radar. Embora a de-
manda seja maior que a ca-
pacidade de execução, es-
tamos comprometidos em 
avançar nessas questões”, 
ressaltou Tarcísio.

CONVITE FESTA DA UVA
 Durante o encontro, o 

governador foi presentea-
do com a visita da Corte da 
Uva, que o convidou para a 
abertura oficial da 40ª Festa 
da Uva e 11ª Expo Vinhos de 
Jundiaí. O evento será rea-
lizado no Parque Comen-
dador Antônio Carbonari 
(Parque da Uva) em quatro 
finais de semana, começan-
do em 23 de janeiro.

Intervenções para melhorar 
mobilidade na Anhanguera na pauta

INVESTIMENTOS Demandas de Jundiaí são levadas para o governador tarcísio de Freitas por Gustavo Martinelli, que incluem mobilidade e habitação

DIVULGAÇÃO

Gustavo Martinelli mostra ao governador Tarcísio de Freitas a necessidade de intervenções na Anhanguera, que está sob concessão

DINÁ DE MELO
grupo.editores@jj.com.br

Várzea Paulista segue 
investindo na melhoria da 
infraestrutura educacio-
nal do município. O prefei-
to em exercício, João Paulo, 
acompanhado da gestora de 
Educação, Magali, realizou 
visitas técnicas em duas im-
portantes unidades escola-
res: a Escola do Futuro, que 
será inaugurada em feverei-
ro, e a CEMEB Dirce Pedro-
so, que passou por uma am-
pla reforma e está pronta 
para o início do ano letivo.

Com previsão de inaugu-
ração no início de fevereiro, a 
Escola do Futuro é um novo 
marco para a educação infan-
til na cidade. O espaço foi pro-
jetado para atender crianças 
de 4 meses a 5 anos e 11 me-
ses, unindo inovação, susten-
tabilidade e acessibilidade.

A unidade conta com sa-

las climatizadas, lousas di-
gitais, um solário que co-
necta as áreas internas e 
externas das salas, além de 
cozinhas modernas. Para 
garantir inclusão, foi insta-
lado um elevador que facili-
ta o acesso a todas as depen-
dências do prédio.

Outro destaque é o sis-
tema de captação e reuso de 
água da chuva, reforçando o 
compromisso com a sustenta-
bilidade no ambiente escolar.

Durante a visita, João 
Paulo enfatizou a relevân-
cia desse novo equipamen-
to educacional. “A Escola do 
Futuro é o resultado de pla-
nejamento e compromisso. 
É uma estrutura moderna 
que atenderá às necessida-
des das crianças, proporcio-
nando um espaço adequado 
para o aprendizado e o de-

senvolvimento”, afirmou.
A gestora de Educação, 

Magali, destacou o impacto 
da nova estrutura. “Planeja-
mos cada detalhe para criar 
um ambiente inovador, que 
estimule o aprendizado e ofe-
reça conforto e bem-estar pa-
ra as crianças e profissionais.” 
Na primeira fase, a escola 
atenderá crianças de educa-
ção infantil, mas há previsão 
de ampliação futura.

Outra conquista impor-
tante para a educação mu-
nicipal foi a conclusão da re-
forma completa da CEMEB 
Dirce Pedroso, que também 
recebeu a visita do prefei-
to em exercício. A unidade 
passou por intervenções es-
truturais e, com a reforma 
concluída, estará prepara-
da para receber os alunos no 
início do ano letivo.

Várzea Paulista entregará duas escolas nos próximos dias
ESCOLA DO FUTURO 

PELA ORDEM
PL complementar 
para PCDs
A Prefeitura de Itupeva 

protocolou, junto à câmara 

Municipal, o Projeto de Lei 

complementar nº 656, que 

visa a redução da jornada de 

trabalho de servidores públi-

cos municipais que tenham 

sob sua responsabilidade 

dependentes pessoas com de-

ficiência (PcD).  De acordo com 

o projeto, a medida permitirá a 

redução de até 30% da jornada 

de trabalho dos servidores, 

sem prejuízo da remuneração 

e sem necessidade de compen-

sação de horário. O benefício 

será concedido aos servidores 

que comprovadamente sejam 

pais, mães, tutores, curadores 

ou responsáveis pela criação, 

educação e proteção de 

pessoas com deficiência, em 

situações que exijam aten-

dimento direto e contínuo. A 

iniciativa da prefeitura está 

alinhada aos princípios cons-

titucionais que garantem a 

dignidade humana, o direito à 

saúde e o melhor interesse das 

crianças. O projeto também re-

flete as diretrizes da convenção 

Internacional sobre os Direitos 

das Pessoas com Deficiência, 

reforçando o compromisso do 

município com políticas inclusi-

vas e de apoio às famílias.

Obras em vistoria
Prefeito de campo Limpo Paulis-

ta, Adeildo Nogueira, tem usado 

suas redes sociais para falar da 

situação que encontrou a cidade 

deixada pelo governo anterior. 

Desta vez, ele mostra imagens da 

Praça da Bíblia que foi reformada 

no ano passado por quase R$ 

6 milhões, mas que ficou sem 

banheiro, sem acessibilidade e já 

apresenta imperfeições no piso. 

O prefeito menciona também o 

aditamento do contrato com a 

empresa que fez a reforma, de 

mais R$1,2 milhão sobre a obra, 

cujo o qual anunciou o cancela-

mento, mas com ressalva de que 

irá procurar a empresa para a con-

clusão da reforma sem aumentar 

os custos para o município.

Reforçando as regras
O Governo Federal anunciou nesta 

quarta-feira, 15 de janeiro, a edição 

de uma Medida Provisória para re-

forçar as regras já existentes sobre 

as transações financeiras via Pix e 

torná-las mais claras para toda a 

população. A iniciativa ocorre após 

a propagação de fake news sobre 

o método de pagamento, que tem 

como característica a gratuidade. 

Portanto, não pode haver incidên-

cia de cobrança de valor maior 

para os pagamentos feitos des-

sa forma. O ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, explicou que 

a Medida Provisória reforça a 

gratuidade do uso do Pix e todas 

as cláusulas de sigilo bancário 

em torno do método

Uso de CPF de Haddad 
nas fake news
O Ministério da Fazenda pediu 

à Polícia Federal uma investiga-

ção sobre o uso indevido do cPF 

do ministro Fernando Haddad 

em meio às fake news envolven-

do o Pix.A pasta recebeu uma 

denúncia por email de que o 

número do cPF de Haddad esta-

va circulando em um aplicativo 

de mensagens para que fosse 

usado como meio de identifica-

ção na emissão de notas fiscais. 

Perfis em outras redes sociais 

também estão disseminando 

os dados do ministro. O objetivo 

seria simular um gasto pessoal 

de Haddad superior à sua 

remuneração como ministro da 

Fazenda e, assim, supostamente 

colocá-lo no radar da Receita Fe-

deral para posterior fiscalização.

DIVULGAÇÃO

Alexandre de Moraes nega liberação do passaporte de Bolsonaro

Extrapolado o 
universo digital e 

chegado à vida real 
dos brasileiros

Sidônio Palmeira sobre a propagação 
de notícias sobre o Pix.

Passaporte negado
O ministro Alexandre de Moraes, do StF (Supremo tribunal Federal), 

negou o pedido feito pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) para via-

jar aos Estados Unidos para a posse de Donald trump, que ocorrerá 

na próxima segunda-feira (20). Na última quarta-feira (15), o procura-

dor-geral da República, Paulo Gonet, havia se manifestado contra o 

pedido, com o argumento de que não foi demonstrada “necessidade 

básica, urgente e indeclinável” de o ex-presidente sair do país. Além 

disso, Gonet afirmou que Bolsonaro não apresentou “fundamento de 

especial relevo que supere o elevado valor de interesse público que 

motiva a medida cautelar em vigor” e que a viagem desejada “preten-

de satisfazer interesse privado” e não se mostra imprescindível.

DIVULGAÇÃO-

Várzea investe em infraestrutura educacional para receber alunos neste ano letivo 
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Na manhã desta quin-
ta-feira (16), uma opera-
ção de combate à dengue 
realizada no Residencial 
CDHU João Mezalira, lo-
calizado no Jardim Novo 
Horizonte, em Jundiaí, re-
colheu 1.640 quilos de ma-
teriais inservíveis das ru-
as. A ação contou com a 
participação das equipes 
da Vigilância em Saúde 
Ambiental (VISAM) e do 
Departamento de Limpe-
za Pública da Unidade de 
Gestão de Infraestrutura e 
Serviços Públicos (UGISP).

A iniciativa foi desen-
cadeada após a confir-
mação de dois casos de 
dengue na região e a in-
vestigação de outros cinco 
suspeitos, possivelmente 
relacionados ao descarte 
irregular de materiais em 
terrenos, ruas e caçambas.

De acordo com Ana Lú-
cia Castro Silva, biomédica 
da VISAM, um dos pontos 
de descarte irregular estava 
próximo a um manancial 
e em área pública. “Encon-
tramos diversos materiais 
que podem acumular água, 
como baldes, pneus e até 
vasos sanitários. Esses 
itens foram removidos pe-
la UGISP. O próximo passo 

será acionar outros órgãos 
municipais para fiscalizar 
o uso irregular desse ter-
reno por catadores de ma-
teriais, já que ele está loca-
lizado ao lado de um rio”, 
explicou Ana Lúcia.

O Residencial CDHU 
João Mezalira, que con-
ta com 25 ruas e cerca de 
1.300 residências, está re-
cebendo atenção espe-
cial da VISAM. As equi-
pes têm realizado buscas 

ativas diárias, orientan-
do moradores sobre os 
riscos de criadouros do 
mosquito transmissor da 
dengue. “Estamos cha-
mando a atenção da comu-
nidade para que atuem de 

forma proativa, eliminan-
do recipientes que possam 
acumular água. Nos últi-
mos dias, identificamos 
seis focos do mosquito em 
residências da região”, fi-
nalizou a biomédica.

A Prefeitura de Jundiaí 
reforça a importância da 
colaboração da população 
na eliminação de possíveis 
criadouros, especialmen-
te em locais com registros 
confirmados de dengue.

Operação de combate à dengue 
remove 1,6 tonelada de materiais

NOVO HORIZONTE a iniciativa foi desencadeada após a confirmação de dois casos de dengue na região e a investigação de outros cinco suspeitos

diVULGaÇÃO

Biomédica da VISAM, Ana Lúcia Casto Silva, orienta a população sobre a importância da colaboração da população na eliminação de possíveis criadouros da dengue
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Lara Monhoz Ribeiro, 
aluna do terceiro ano do 
Curso Técnico em Logísti-
ca integrado ao Ensino Mé-
dio no Câmpus de Jundiaí 
do Instituto Federal de São 
Paulo (IFSP), alcançou um 
feito notável: a nota de 980 
na redação do Enem 2024.

Lara diz que recebeu in-
centivo no IFSP para desen-
volver habilidades. “O Ins-
tituto Federal foi um lugar 
que me trouxe ensinamen-
tos, tanto para vida pessoal 
quanto para a vida acadêmi-
ca, e acredito que tudo isso 
influenciou na minha dedi-
cação para os estudos quan-
do decidi focar em vestibula-
res. O incentivo dos docentes 
sempre foi muito importante 
para todos nós. Agradeço aos 
professores e servidores que 
tanto se dedicam para nos 
ensinar e proporcionar o me-
lhor, sou muito grata por tu-
do que aprendi e vivi no Ins-
tituto Federal.”

A história de Lara mos-
tra o impacto positivo que 

a educação pode ter na vi-
da dos jovens, preparando-
-os não apenas para o merca-
do de trabalho, mas também 
para a vida. E, podendo ins-
pirar outros estudantes, a 
aluna do Instituto Federal 
de Jundiaí mostra que a de-
dicação, junto ao apoio e à 
educação de qualidade, leva 
a grandes feitos. Além de La-
ra, a maioria dos estudantes 
do Câmpus de Jundiaí obti-
veram notas acima de 900 
na redação do Enem.

Aluna do IFSP-
Jundiaí se 
destaca com nota 
980 na redação

ENEM

diVULGaÇÃO

Lara Munhoz Ribeiro se 

destacou com a alta pontuação

A Unidade de Gestão 
de Educação (UGE) segue 
com matrículas abertas 
para Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). Nas mo-
dalidades presencial e se-
mipresencial, os cursos de 
Ensino Fundamental e En-
sino Médio são realizados 
de forma gratuita no Cen-
tro Municipal de Educação 
de Jovens e Adultos (CME-
JA) do Complexo Argos e 
em unidade descentraliza-
da na Emeb Ivo de Bona, no 
Almerinda Chaves.

Para a realização da ma-
trícula, os interessados de-
vem procurar a secretaria 
do CMEJA – com acesso 
tanto pelo Complexo Ar-
gos, quanto pela rua Jo-
sé do Patrocínio, 200. Para 
a realização da matrícula, 
até o dia 31 de janeiro (sex-
ta-feira), o serviço estende 
seu horário de atendimen-
to das 8h às 18h.

Os interessados devem 
apresentar original e cópia 
dos seguintes documentos: 
RG; comprovante de esco-
laridade (histórico esco-
lar ou diploma); e compro-
vante de endereço, que não 
deve obrigatoriamente ser 

do município. Para o Ensi-
no Fundamental (do 1º ao 
9º ano), as matrículas po-
dem ser feitas por interes-
sados maiores de 15 anos 
completos; já para o Ensi-
no Médio (do 1º ao 3º ano), 
a idade do interessado deve 
ser maior de 18 anos tam-
bém completos.

Os cursos têm duração 
de dois anos (quatro semes-
tres). Pelo Ensino Funda-
mental 1 (do 1º ao 5º ano), 
as aulas são presenciais, de 
segunda a sexta-feira, nos 
períodos matutino (das 8h 
às 11h30) e noturno (das 
17h30 às 21h).

Já pelo Ensino Funda-
mental 2 (do 6º ao 9º ano), 
no período da manhã, as 
aulas são presenciais, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 12h. Nos períodos da 
tarde e da noite, o formato 
do curso é semipresencial, 
com carga horária presen-
cial em três dias da sema-
na, e uma carga horária 
para cumprimento de ati-
vidades on-line.

Já pelo Ensino Médio (do 
1º ao 3º ano), o curso tem 
formato semipresencial, 
com aulas presenciais três 
vezes na semana e carga 

horária para cumprimen-
to remoto. As opções de au-
las presenciais são em seis 
horários: das 8h às 10h, das 
10h às 12h, das 14h às 16h, 
das 16h às 18h, das 18h às 
20h e das 20h às 22h.

Pelos cursos semipre-
senciais, as aulas na esco-
la podem ser em turmas às 
segundas, quartas e sextas-
-feiras ou às terças, quintas 
e sextas-feiras.

Já na unidade descentra-
lizada da Emeb Ivo de Bona, 
as aulas são no período no-
turno (das 18h às 22h), nas 
modalidades presencial pa-
ra o Ensino Fundamental e 
semipresencial para o Ensi-
no Médio. As matrículas e 
informações devem ser ob-
tidas também no CMEJA.

Mais informações podem 

ser obtidas pelos telefones 

4587-3518 e 4526-6230.

EJA está com matrículas abertas 
para Ensinos Fundamental e Médio

EDUCAÇÃO

diVULGaÇÃO

Para a realização da matrícula, os interessados devem procurar a secretaria do CMEJA no Complexo Argos
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Com o avanço das obras 
de prolongamento da Aveni-
da Frederico Ozanan, os mo-
radores do Jardim Sorocaba-
na continuam aguardando 
o empreendimento que en-
tregará 400 unidades habita-
cionais, sendo 228 delas pela 
Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Urba-
no (CDHU) e 172 unidades 
pela Fumas, responsável por 
identificar uma nova área 
para iniciar as obras.

A Prefeitura de Jundiaí 
está realizando obras de re-
capeamento e prolongamen-
to da avenida em diversos 
pontos da cidade, incluindo 
o bairro Jardim Sorocabana. 
A interligação viária depen-
de da aprovação de um túnel 
pela Artesp.

Maicon Douglas Alves, 
residente do bairro há 27 
anos, relatou ao Jornal de 
Jundiaí que o prefeito Gusta-
vo Martinelli visitou a região 
dia 2 de janeiro para verifi-
car os danos causados pelas 

enchentes, mas a discussão 
sobre o prolongamento não 
foi muito abordada. Ele tam-
bém expressou preocupação 
com as fases do CDHU, res-
saltando que “essa obra pode-
ria acelerar nossas moradias, 
mas a gestão passada não nos 

avisou nada sobre isso”.
A Prefeitura de Jundiaí 

informou que “o processo de 
regularização da área desti-
nada às unidades habitacio-
nais no Jardim Sorocabana 
segue em andamento.” No 
entanto, a demora tem gera-

do impaciência entre as pes-
soas do bairro, que se sentem 
esquecidas. Uma moradora, 
que preferiu não ser identifi-
cada, contou que fez o cadas-
tro do CDHU em 2017 e ain-
da está aguardando. “Desde 
2021 dizem que vai sair ou-

tra fase, deram um prazo de 
3 a 4 anos e nada,” disse ela.

Segundo a Prefeitura, as 
matrículas necessárias fo-
ram retificadas em 2024, e 
a CDHU solicitou delibe-
ração final sobre o períme-
tro da área, que está sendo 

respondida por ofício. Mai-
con Douglas desabafou: “Os 
cursos da Fumas ajudam 
bastante as pessoas aqui, 
mas o povo também quer 
suas casas para morar, um 
lugar confortável. Estamos 
esperançosos que a prefei-
tura nos dará acesso a isso 
e teremos voz na nossa ci-
dade”. Segundo ele, nos úl-
timos anos falaram que a 
falta de recursos federais, 
estaduais e municipais era 
um obstáculo para os proje-
tos habitacionais. “O que as 
pessoas mais querem são as 
casas delas, apenas isso.”

A Prefeitura informou 
que não há previsão de re-
moção de famílias, que só se-
rão transferidas quando um 
plano de habitação específi-
co for desenvolvido, embora 
ainda não haja prazos defini-
dos para sua implementação.

O Jornal de Jundiaí en-
trou em contato com o Gover-
no do Estado de São Paulo pa-
ra obter informações sobre o 
processo da CDHU, mas não 
recebeu resposta até o fecha-
mento desta reportagem.

Enquanto obra viária avança, 
Sorocabana aguarda moradias

ESPERANÇA Os moradores do Jardim sorocabana continuam aguardando o empreendimento que pretende entregar 400 unidades habitacionais
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Moradores do bairro Jardim Sorocabana aguardam a conclusão das obras na entrada e a entrega dos prédios da CDHU

A Prefeitura de Jundiaí, 
por meio da Unidade de 
Gestão de Promoção da Saú-
de (UGPS), reforça a impor-
tância da vacinação con-
tra a febre amarela e alerta 
sobre os cuidados necessá-
rios para prevenir a doen-
ça. Apesar de o Estado de 
São Paulo ter registrado um 
caso confirmado de febre 
amarela em humanos nes-
te ano, Jundiaí não tem ca-
sos confirmados ou suspei-
tos da doença em 2025.

Atualmente, o municí-
pio conta com um estoque 
de 7.950 doses da vacina con-
tra a febre amarela, garan-
tindo total condição de aten-
der à demanda, mesmo que 
haja aumento na procura. 
Em 2024, foram aplicadas 
14.292 doses da vacina. A 
imunização está disponível 
gratuitamente em todas as 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e Clínicas da Família 
de Jundiaí. A dose única pro-
tege por toda a vida e é indi-
cada para todas as pessoas a 
partir de 9 meses de idade.

Nos últimos dois anos 
(2023 e 2024), Jundiaí não 
registrou nenhum caso de 
febre amarela.

Na região de Campinas, 
houve envio de doses adicio-
nais da vacina para alguns 
municípios, mas Jundiaí 
não recebeu. A prefeitura in-
forma que as campanhas de 
vacinação para esse agravo 
são definidas pelo Ministé-
rio da Saúde e, até o momen-
to, não há previsão de uma 
nova campanha específica 
na cidade. Os munícipes po-
dem procurar a UBS mais 
próxima de sua residência, 
levando a carteirinha de va-
cinação, para verificar a ne-
cessidade de atualização do 
esquema vacinal.

MACACOS TAMBÉM 
SÃO VÍTIMAS

A prefeitura também 
orienta sobre a importância 
de informar casos de maca-
cos mortos ou doentes, que 
são fundamentais para o 
monitoramento da circu-
lação do vírus na região. É 
importante reforçar que os 
macacos não transmitem 
a febre amarela aos huma-
nos, mas funcionam como 
indicadores da presença do 
vírus no ambiente.

A Vigilância Ambiental de 
Jundiaí pede que, ao encontrar 

um macaco morto, o muníci-
pe entre em contato imedia-
tamente pelo telefone 4589-
6340. Recomenda-se não tocar 
no animal para evitar qual-
quer tipo de contaminação. 
Equipes especializadas irão re-
alizar a coleta e encaminhar o 
corpo para análise.

A Unidade de Gestão de 
Infraestrutura e Serviços Pú-
blicos (Ugisp) ainda pondera 
que a colaboração da popula-
ção é essencial no combate à 
febre amarela. Além de se va-
cinar, mantenha os quintais 
limpos, eliminando criadou-
ros de mosquitos, e ajude a mo-
nitorar a presença de macacos 
doentes ou mortos na cidade.

A saúde mental é um es-
tado de equilíbrio emocional, 
psicológico e social que in-
fluencia diretamente como 
uma pessoa pensa, sente e age 
no dia a dia. Ela impacta nossa 
capacidade de lidar com o es-
tresse, estabelecer relações sau-
dáveis e tomar decisões. Con-
tudo, manter uma boa saúde 
mental não significa estar sem-
pre feliz, mas sim enfrentar os 
desafios da vida de maneira 
saudável e resiliente. Para es-
clarecer dúvidas sobre o tema, 
a psiquiatra da Faculdade de 
Medicina de Jundiaí, Salma Ri-
beiz, e o médico Leonardo Ba-
racat falam sobre sinais de aler-
ta em relação à saúde mental e 
cuidados necessários.

SINAIS DE ALERTA
Segundo os especialis-

tas, as alterações na saúde 
mental podem se manifes-
tar de diferentes formas, va-
riando de pessoa para pes-
soa. “É importante buscar 
ajuda diante de mudanças 
não intencionais no com-
portamento, nas emoções 
ou nos pensamentos, es-
pecialmente quando essas 
alterações causam sofri-
mento ou comprometem o 
funcionamento social, pro-
fissional ou pessoal”, expli-
ca Dra. Ribeiz.

Outros sinais incluem 
manifestações físicas, como 
dores ou insônia, que podem 
estar associados a transtor-
nos mentais. Na dúvida, o re-
comendado é procurar um 
médico ou psicólogo.

ESTRATÉGIAS 
PARA O DIA A DIA
O estilo de vida é um fator deter-

minante para a manutenção da 

saúde mental. Dr. Baracat sugere:

• Atividade física: praticar exercí-

cios regularmente (ao menos 3x 

por semana);

• Alimentação equilibrada: priorizar 

alimentos in natura e reduzir ultra-

processados, açúcares e gorduras;

• sono adequado: dormir entre 

7-8 horas por noite;

• Autoconhecimento: reconhecer 

suas emoções, necessidades e 

limites;

• Terapias: meditação e psicotera-

pia são ferramentas importantes;

• Rede de apoio: cultivar relações 

saudáveis e dedicar tempo ao 

lazer e ao relaxamento.

O PAPEL DO JANEIRO BRANCO
Campanhas como o Janeiro 

Branco pretendem conscienti-
zar a população sobre a impor-
tância da saúde mental. “Divul-
gar informações científicas de 
forma responsável ajuda a pre-
venir doenças e promove aco-

lhimento”, destaca a psiquiatra. 
Trabalhar o tema com empatia 
permite que mais pessoas bus-
quem ajuda sem preconceitos.

V.P., que preferiu não reve-
lar sua idade, enfrentou estres-
se pós-traumático, ansiedade 
e depressão após um relacio-
namento tóxico e vários trau-
mas sociais. “A falta de uma re-
de de apoio agravou a situação, 
levando a crises de ansieda-
de que duravam horas e afeta-
ram minha vida social”, conta.

Hoje, após terapia e trata-
mento psiquiátrico, ele recu-
perou o equilíbrio emocional. 
“Minha dica é: procure ajuda ao 
notar sinais de sofrimento. De-
pressão não é frescura e pode afe-
tar qualquer pessoa”, enfatiza.

Cuidar da saúde mental é es-
sencial para o bem-estar geral e 
para viver uma vida equilibra-
da e satisfatória. E a informação 
também é importante, então 
o recomendado é buscar infor-
mações confiáveis e não hesitar 
em procurar ajuda especializa-
da sempre que necessário

Prefeitura reforça a 
importância da vacina 
contra a febre amarela

Saiba como cuidar e 
reconhecer os sinais de alerta

EM ESTOQUE SAÚDE MENTAL
DIVULGAÇÃO

Quando a doença acontece no meio urbano, pode ser transmitida pelo mesmo mosquito da dengue

EDITAL DE LOTEAMENTO
WALMOR BARBOSA MARTINS JÚNIOR, Substituto do Oficial do Registro de 

Imóveis e Anexos da Comarca de Itatiba, Estado de São Paulo, no uso das atribui-
ções que a Lei lhe confere, etc...

FAZ PÚBLICO que, pela proprietária HORIZONTE AZUL EMPREENDIMEN-
TOS IMOBILIÁRIOS LTDA., com sede na cidade e comarca de Jundiaí/SP, na rua 
Marechal Deodoro da Fonseca, nº 264, sala 03 – Centro, inscrita no CNPJ/MF nº 
15.576.046/0001-20,devidamente representada;que foram apresentados para exa-
me dos interessados e na conformidade do artigo 18 da Lei de Parcelamento de Solo 
Urbano nº 6.766/79 e Lei nº 9.785/99, o memorial e demais documentos relativos 
ao DESMEMBRAMENTO SEM DENOMINAÇÃO, localizado na Rua Dinorah Costa 
Tertuliano – Área 03 – Bairro Bela Vista, perímetro urbano desta cidade e comarca de 
Itatiba/SP,objeto da matrícula nº 70.652 deste Oficial de Registro de Imóveis, preno-
tado sob nº 205.829, com a área total de 8.220,00m2, comportando 44 lotes e uma 
Área Institucional. Aprovações: Dispensa de Análise do Graprohab nº 402/2024-D, 
expedida em 10 de setembro de 2024 e Certidão de Desmembramento de Lotes nº 
74/2024, emitida pela Prefeitura Municipal de Itatiba– Processo nº 4247/2022. O 
empreendimento é dotado de toda a infraestrutura exigida por Lei. Esta publicação 
é feita para efeitos de direitos, por três (03) dias consecutivos. Decorridos quinze 
(15) dias da última publicação e na ausência de qualquer impugnação por terceiros, 
proceder-se-á o registro que trata o art. 19, parágrafo 1º, da Lei 6.766/79. Itatiba, 
14 de janeiro de 2.025.

Walmor Barbosa Martins Júnior
Substituto do Oficial

COMUNICADO DE REDUÇÃO DE CAPITAL
BP HOLDING PATRIMONIAL LTDA., sociedade uni-
pessoal inscrita no NIRE 35236276211 e no CNPJ nº 
38.200.904/0001-33, pelo presente edital, torna público 
em atendimento ao artigos 1.082 e seguintes do Código 
Civil, considerando o transcurso do prazo de 12 me-
ses previsto na cláusula terceira, item “V”, do contrato 
social de constituição, firmado em 7/8/2020, sem que 
tenha ocorrido a efetiva integralização ao capital social 
subscrito de R$ 1.250.000,00, resolve reduzi-lo para 
que fique adequado ao que foi objeto de integralização 
através de bens imóveis, no valor de R$ 286.231,00.
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Um homem de 40 anos foi 
preso em fl agrante por impor-
tunação sexual contra uma 
idosa de 62 anos, dentro de um 
ônibus coletivo, na Estrada 
do Garcia, em Campo Limpo 
Paulista, na tarde desta quar-
ta-feira (15). Segundo relatou 
a vítima à polícia, o homem 
estava sentado no banco atrás 
ao que ela estava, se mastur-
bando com o pênis ereto e pa-
ra fora da calça. Ela só perce-
beu o que estava acontecendo, 
quando sentiu um cheiro for-
te e ruim e resolveu mudar de 
lugar, momento em que o avis-
tou praticando o crime sexual.

A idosa, que mora em São 
Paulo, chegava a Campo Lim-
po Paulista para cuidar do ir-
mão, enfermo. No terminal 
central, ela tomou o coletivo 
para ir até a casa do irmão e 

escolheu um lugar onde fi cou 
sentada isolada. Durante o tra-
jeto ela sentiu um cheiro ruim 
e decidiu mudar de lugar, mo-

mento em que percebeu que 
havia um homem no banco 
de trás. Neste momento, tam-
bém, ela o avistou se mastur-

bando. Ele, por sua vez, ainda 
segundo o relato da vítima, co-
meçou a rir enquanto olhava 
para ela e se masturbava.

A idosa gritou por socorro, 
pedindo que a motorista pa-
rasse o ônibus. “Motorista, tem 
um homem com safadeza aqui 
dentro”. A Guarda Municipal 
foi acionada e, enquanto a víti-
ma e a motorista aguardavam 
a chegada da equipe, o suspeito 
disse: “Essa velha ta precisando 
levar uns tapas! Essa velha ta 
louca! Essa velha do... Olha aí o 
que você está causando”.

A GM enviou uma equipe 
ao local, que, após ouvir o bre-
ve relato da vítima e da mo-
torista, deu voz de prisão ao 
suspeito - ele estava nervoso e 
levava consigo uma pequena 
quantidade de drogas.

O suspeito foi levado pa-
ra a delegacia, onde foi preso 
em fl agrante por importuna-
ção sexual, sendo então co-
locado na cela do Centro de 
Triagem. Nesta quinta-feira 
(16) ele será submetido áudi-
ência de custódia.

Idosa flagra homem se masturbando 
e rindo para ela e pede socorro

CAMPO LIMPO PAULISTA O homem, de 40 anos, foi preso em fl agrante por importunação sexual contra a idosa, que tem 62 anos

DIVULGAÇÃO

Os GMs foram até o local e o prenderam em fl agrante

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

A mulher que foi pivô de 
uma ameaça feita por inte-
grantes da facção criminosa 
Primeiro Comando da Capi-
tal (PCC), ao departamento 
de polícia da Delegacia de In-
vestigações Sobre Entorpe-
centes (Dise), de Jundiaí, na 
última terça-feira, foi solta 
durante audiência de custó-
dia. Ela havia sido presa jun-
to com o marido e outro sus-
peito de tráfi co, com mais de 
2 kg de drogas, além de ar-
mas, munições e dinheiro, 
em uma casa, em Jarinu.

O delegado Roberto Souza 
Camargo havia prendido os 
dois homens e a mulher em 
fl agrante e representado pe-
la prisão preventiva de todos 
eles. Porém, durante a audiên-
cia de custódia a Justiça con-
verteu o fl agrante em preven-
tiva apenas dos dois homens, 
e concedeu liberdade provi-
sória à mulher, que vai seguir 
respondendo pelo crime.

Ela havia sido pivô de 
uma ameaça feita pelo ma-
rido e o amigo, que durante 
depoimento, no dia da pri-
são, disseram aos policiais da 
Dise, que eles “iriam se ver” 
com a facção, caso não a sol-

tassem. A ameaça, segundo a 
polícia, foi presenciada pelo 
advogado de ambos.

RELEMBRE O CASO
Policiais civis da Delega-

cia de Investigações Sobre En-
torpecentes (Dise), de Jundiaí, 
foram ameaçados por dois 
homens supostamente inte-
grantes do Primeiro Coman-
do da Capital (PCC), enquan-
to tomavam o depoimento de 
ambos, na delegacia, após os 
prenderam em fl agrante por 
tráfi co de drogas, em Jarinu. 
A ameaça, feita na presença 
do advogado da dupla, tinha 

como objetivo amedrontar 
os policiais, para que soltas-
sem a esposa de um deles, que 
também havia sido presa du-
rante a operação, ocorrida 
nesta terça-feira (14).

A Dise vinha investigando 
uma quadrilha de trafi cantes 
que atua em Jarinu e, durante 
os trabalhos, delegado Rober-
to Souza Camargo solicitou 
à Justiça mandado de busca e 
apreensão para dois imóveis 
existentes em um único terre-
no, no barro Caioçara.

Nesta terça-feira os agen-
tes foram ao local para dar 
cumprimento ao mandado, 

expedido pela Justiça, e locali-
zaram mais de 2 kg de drogas, 
além de armas, munições, ca-
derno com anotações referen-
tes ao tráfi co e dinheiro.

Um homem e sua esposa 
estavam em uma das casas, 
e o outro suspeito estava na 
casa ao lado. Eles receberam 
voz de prisão e foram levados 
para a Dise, em Jundiaí, on-
de prestaram depoimento na 
presença de um advogado.

Segundo a Polícia, duran-
te o depoimento os suspeitos 
ameaçaram o departamen-
to da Dise, para que os agen-
tes soltassem a mulher. “Nesta 
Unidade Policial os dois autu-
ados identifi caram-se como 
membros da facção criminosa 
Primeiro Comando da Capi-
tal e disseram que se a mulher 
não fosse solta, todos na Uni-
dade Policial iam se ver com a 
facção, tudo isso presenciado 
pelo advogado dos mesmos”.

Todos acabaram presos em 
fl agrante por tráfi co de drogas, 
associação ao tráfi co e por por-
te ilegal de arma de fogo. Além 
disso, os dois homens foram 
presos por resistência e amea-
ça, além do fato de integrarem 
facção criminosa.

Um ônibus tombou na 
Marginal do Rio Jundiaí, 
em Várzea Paulista, na ma-
nhã desta quinta-feira (16) 
e caiu em uma ribanceira. 
Ninguém se feriu.

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, trata-se de 
ônibus de viagem e não ha-
via passageiros.

O motorista não se feriu 

e inclusive recusou atendi-
mento. Não se sabe ainda o 
que causou o acidente.

Por conta disso o trânsi-
to na via fi cou bastante pre-
judicado.

No atendimento o Cor-
po de Bombeiros atua em 
conjunto com departamen-
to de trânsito, policiamento 
e Defesa Civil.

Mulher pivô de ameaça do PCC 
contra a Dise é solta na audiência

Ônibus tomba 
na Marginal do 
Rio Jundiaí e cai 
na ribanceira

EM JUNDIAÍACIDENTE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A mulher foi solta para responder pelo crime em liberdade

O veículo caiu em uma ribanceira na marginal do Rio Jundiaí

NECROLOGIA
HIONISE NAKAMURA, viúva. 
Sepultada no Cemitério Par-
que dos Ipês.

ADORZIRA MARTINEZ GAL-
DINO, 81 anos, viúva. Sepul-
tada no Cemitério Nossa Se-
nhora do Montenegro.

VALDEMAR DE OLIVEIRA 
MELO, 54 anos, divorciado. 
Sepultado no Cemitério Nos-
sa Senhora do Montenegro.

MARIA LUCIENE DO NASCI-
MENTO, 83 anos, divorciada. 
Sepultada no Cemitério Me-
morial Parque da Paz.

LUIZ JOAO VICENTIN, 81 
anos, viúvo. Sepultado no 
Cemitério Nossa Senhora do 
Desterro.

MARIA LUCIA MASI, 83 anos, 
viúva. Já sepultada.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 6 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE ANO NOVO 2025

15/01/25

2722

2763

2815

3294

15/01/25

15/01/25

14/01/25

15/01/25

LOTERIAS DE 16/01/25 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

2º SORTEIO - 12/01/25

6632

16/01/25

03 04 05 09 11 52 57 58 73 75

01 02 06 09 10 12 13 16

17 18 19 20 22 24 25

15 24 45 52 70

8 1 9 6 1 6 5 2

3 3 3 2 2 2 6 7

0 5 1 0 5 2 4 1

5 0 8 2 4 3 9 9

0 8 5 6 0 8 8 0

7 9 7 6 4 4 3 9

3 0 9 7 4 5

06 07 19 07 09 17

25 27 49 32 33 45

05 20 28 38 50 53

20 29 30 33 39 82 83 86 88 97

15 22 24 29 35 45 

A Polícia Militar Rodo-
viária apreendeu um veí-
culo Kia/Sportage, na ro-
dovia dos Bandeirantes, 
em Itupeva, nesta quarta-
-feira (15), com mais de 130 
multas de trânsito. O con-
dutor alegou que havia re-
cenido o carro (com placas 
de Jundiaí) como parte de 
pagamento por um serviço 
de pintura residencial.

De acordo com a Corpo-
ração, os agentes estavam 
em patrulhamento pe-
lo km 77,430 da pista Sul, 
quando decidiram abor-
dar o Sportage, por conta 
da placa dianteira, que es-
tava inelegível. No carro 
havia cinco pessoas, que 
não carregavam nada de 
ilícito e não tinham pen-

dências com a Justiça.
Porém, ao consultarem 

os dados do veículo, os poli-
ciais descobriram 136 mui-
tas de trânsito, totalizando 
R$ 38.954. Além disso, es-

tava com o licenciamento 
anual vencido e bloqueio de 
transferência. O condutor 
também não tinha CNH.

O veículo foi apreendido 
e recolhido ao pátio.

Um ladrão de Promis-
são-SP, foragido do presídio 
de Franco da Rocha e que 
estava se escondendo em 
Jundiaí há três dias, foi cap-
turado enquanto caminha-
va pela feira-livre da Ponte 
São João, na manhã desta 
quarta-feira (15).

Os GMs Gasparetto, Frei-
tas, Marassato e Silas, do 
Apoio Tático, faziam patru-
lhamento pela feira, quando 
observaram um homem em 
atitude suspeita.

Os agentes efetuaram a 
abordagem e, durante pes-
quisa, descobriram que se 
tratava de bandido foragi-
do da cadeia desde que deci-
diu não retornar ao presídio, 
após o período de ‘saidinha’ 
de fi nal de ano.

Veículo com R$ 39 mil 
em multas é apreendido

Ladrão foragido da 
cadeia é preso em Jundiaí

136 MULTAS FORASTEIRO

DIVULGAÇÃO

Os PMs decidiram abordar o veículo por conta da placa inelegível

Com a captura, ele auto-
maticamente perde direito 

ao benefício do indulto e se-
guirá cumprindo sua pena.
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“YOU” CRÍTICAS

Última temporada 
ganha trailer e data

Paolla Oliveira afirma que 
perdeu contratos por corpo real

A Netflix acaba de revelar o trailer 

da temporada final do suspense 

You. A quinta e última temporada 

da série estreia em 24 de abril.

Atriz afirmou que recebeu críticas por não estar 

com o corpo sarado e perdeu contratos. “Mais 

do que perder contratos, deixei ir algumas 

marcas e produtos que não faziam mais parte”

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Procure fazer uma lista hones-
ta e sincera do que sua alma 
precisa para ter a sensação de 
que vive bem e de que conti-
nua valendo a pena enfrentar 
todas as vicissitudes que se 
apresentam. Guarde essa lista 
por perto.

TOURO
Há fantasias que não se pode 
compartilhar com ninguém, 
porque escandalizam e mobili-
zam sentimentos nada confor-
táveis. Porém, mesmo assim as 
fantasias se agarram a algum 
lugar da alma e não querem 
sair daí.

GÊMEOS
Puxe a sardinha para seu lado, 
mas procure fazer isso com ele-
gância, porque se houver qual-
quer tipo de movimento abrup-
to, é certo que a situação, que 
poderia ser positiva, se voltará 
contra você. Melhor não.

CÂNCER
De vez em quando você parece 
dar um toque mágico a tudo 
que acontece, surpreendendo 
positivamente as pessoas que 
por ventura estejam presentes 
ou se beneficiem com suas in-
tervenções. Capitalize isso ao 
seu favor.

LEÃO
Tudo que foi realizado ao lon-
go do tempo, um dia foi apenas 
imaginação, e de um tipo que, 
pelo raciocínio lógico, teria 
dado a entender a impossibili-
dade da realização. Portanto, 
dê rédea solta à imaginação.

VIRGEM
Tudo aquilo que você deseja 
tanto, que pagaria qualquer 
preço e aceitaria qualquer con-
sequência, é também aquilo 
que abre flancos de vulnera-
bilidade em sua alma, através 
dos quais agem as pessoas que 
dão golpes.

LIBRA
Qualquer iniciativa que você 
tomar, mesmo que atrapalha-
da, agregará algo positivo ao 
seu caminho, ainda que, talvez, 
à primeira vista pareça o con-
trário. Não se importe com as 
aparências, faça o necessário.

ESCORPIÃO
Se você quiser, tome a iniciativa 
de compartilhar seus sentimen-
tos, mas não pretenda que as 
pessoas os compreendam logo 
em seguida, porque provavel-
mente seus sentimentos são 
complexos demais para isso.

SAGITÁRIO
É inevitável que as pessoas 
sejam idealizadas, porque há 
algo na alma humana que pre-
tende perfeições que podem 
ser imaginadas, mas que são 
muito difíceis de encontrar 
prontas na realidade concreta. 
O que importa isso?

CAPRICÓRNIO
Há pessoas que são encanta-
doras sempre, elas possuem 
um carisma que não dá para 
explicar. Há outras pessoas 
que de vez em quando são en-
cantadoras, enquanto noutras 
são apenas normais. O que 
será esse encantamento?

AQUÁRIO
Se todo e cada dia você fizer algo, 
mesmo que pequeno, em nome 
de tornar os ambientes e relacio-
namentos mais harmoniosos e 
belos, tenha certeza de que, em 
poucos meses, você terá constru-
ído um ambiente magnífico.

PEIXES
A ilusão não é grande coisa, 
mas de tempos em tempos, ela 
e somente ela é capaz de ofere-
cer uma alternativa para a ba-
nalidade do dia a dia, já que a 
alma sabe ser destinada a algo 
maior e melhor do que isso.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Bento do Amaral Gurgel Jr., José Carlos Maia 

e Sérgio Benedito Zamana

A Unidade de Gestão de 
Cultura (UGC) abre nesta sex-
ta-feira (17), a partir das 9h, o 
período de credenciamento 
dos interessados em se apre-
sentar nas salas de espetáculo 
dos teatros municipais.

As inscrições seguem 
até as 15h do dia 31 de janei-
ro e são destinadas à Sala 
Deolinda Copelli do Teatro 
Polytheama (1124 lugares) 
e à Sala Josette Feres (até 100 
lugares) e Sala Glória Rocha 
(270 lugares) do Centro das 
Artes Prefeito Pedro Fávaro.

Credenciamento Centro das 

Artes: https://docs.google.com/ 

forms/ d/1yLy EMMe9GRBr 

mJQBlHeGJqNM MNI3_T9y46IpI 

All0HU/edit

Credenciamento Polythe-

ama: https://docs.google.

com/forms/d/ 1IlPGRnqk2o0a 

8h62yxT6D 2yQT jP11PTH_jk 

ZBq4k5Ig/edit

O período aberto para o 
uso das salas vai de 18 de fe-
vereiro a 31 de julho.

No site da Cultura, além 
das fotos das salas de espe-
táculos disponíveis para 
agendamento, os interessa-

dos também podem realizar 
a visita virtual a cada uma 
dessas instalações nos am-
bientes do Patrimônio 360.

Ainda no Centro das 
Artes, o saguão de entrada 
também pode ser utilizado 
para apresentações artísti-
cas e conta com as instala-
ções de iluminação e som 
necessárias. As solicitações 
neste caso devem ser feitas 
pelo e-mail agendagloriaro-
cha@jundiai.sp.gov.br.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos tele-
fones do Departamento de 
Teatros da UGC (11) 4589-
6835/6836

Cultura abre credenciamento 
de artistas para uso das salas

ESPETÁCULOS As inscrições seguem até o dia 31 de janeiro e são destinadas às salas Deolinda Copelli, Josette Feres e Glória Rocha

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O período aberto para o uso das salas vai até 31 de julho

Jundiaí já foi set de gra-
vação para diversos filmes 
e séries. Este mês, uma no-
va série infantojuvenil es-
tá sendo gravada na cidade, 
com cenas filmadas no Jar-
dim Botânico e na Escola 
Estadual Conde do Parnaí-
ba. O nome e a sinopse des-
sa produção ainda não fo-
ram divulgados.

A escolha por Jundiaí 
como cenário se deve à pro-
ximidade com a capital 
paulista e à diversidade de 
locais que a cidade oferece.

A cidade já recebeu as 
filmagens da série “Só se 
for por amor”, estrelada 
pela atriz paraibana Lucy 
Alves. Agora, o Complexo 
Fepasa tornou-se locação 
para a novela “Poliana Mo-
ça”, do SBT.

Além dessas produ-
ções, Jundiaí também foi 
palco para o longa-metra-
gem “Onde há vida, há es-
perança”, protagonizado 
por Luciano Szafir, e pa-
ra a série “Meu sobreno-
me é vida”.

Série infantojuvenil 
começa a ser 
gravada em Jundiaí

AÇÀO!

DIVULGAÇÃO

Equipe de gravação em ação na escola Conde do Parnaíba, no Centro

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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 2/le. 3/aar — bat — egg. 4/milo. 5/udine.
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CAPILARES

Ivo Meirel-
les, criador
do Funk’n

Lata

Sigla do
Banco

Mundial

Rotação
Por

Minuto
(abrev.)

(?) na
garganta:
sensação 

de angústia
"Abre-(?),
Sésamo!",
frase de
Ali Babá

Diz-se do
livro de
grande

vendagem
"Caçador
de (?)",
sucesso
de Milton

Ave cujo
macho

choca os
ovos

Aguarden-
te de

cereais e
zimbro

Ponto nos
jogos de
polo e
rúgbi

Cônjuge
do sexo

masculino

Atual-
mente;

presente-
mente

Ciclo ine-
xistente

na coelha

Cidade do
Nordeste
da Itália

Morcego,
em 

inglês

Sistema
de cor da
TV dos

EUA

Ilha grega
do arqui-

pélago das
Cíclades

Na (?): no
recesso

do seu lar

Estado
dos indíge-
nas cara-
jás (sigla)

(?)-se: 
eufemis-

mo de
"morrer" 

(?)
Patinhas,
milionário
de Disney

O melhor
meio de

prevenção
da gripe

Os vasos
sanguíne-
os mais fi-
nos (Anat.)

Plano de governo de
Juscelino Kubitschek

Cantora de "Blue 
Jeans"

Bebida
alcoólica
Parte do

cais

Recurso da polícia
para identificar

criminosos
Érbio (símbolo)

Estorva;
impede 

Epíteto de Vênus
(Astr.)Espalhar

por mui-
tas partes 

Eriberto
Leão, ator

A atitude
do político
que incita 
as paixões
populares

És-sueste
(abrev.)
Afluente
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Abel Ferreira 
usou a estreia do 
Palmeiras no Paulis-
ta como uma espé-
cie de “laboratório” 
para testes visando 
a temporada. O trei-
nador escalou equi-
pe mista na vitória 
por 2 a 0 sobre a Por-
tuguesa, e o resulta-
do trouxe duas solu-
ções, um problema e 
até um alívio.

DUAS SOLUÇÕES
Maurício e Rômu-

lo ganharam opor-
tunidade e aprovei-
taram. O primeiro 
marcou os dois gols 
do jogo atuando cen-
tralizado, e o segundo, atu-
ando mais pela esquerda, 
mostrou boa movimenta-
ção tanto no ataque quanto 
na defesa. Os dois, que dei-
xaram o gramado aplau-
didos no segundo tempo, 
brigam por espaço em um 
setor no qual a diretoria fo-
ca em contratações.

Abel também ganhou 
uma opção para o ataque. 
Thalys deixou o elenco da 
Copinha e foi titular na es-
treia da equipe principal 

na temporada. Ainda que 
tímido, o jovem de 19 anos 
participou de boas jogadas 
de ataque.

PROBLEMA À VISTA E ALÍVIO
Naves sentiu a coxa. O 

zagueiro foi titular ao lado 
de Murilo e deixou o jogo 
no segundo tempo após dar 
um pique em contra-ataque 
da Portuguesa.

Problema vem em mo-
mento de “perda”. Com Vi-
tor Reis a caminho do Man-
chester City, Naves aparece 

como uma das únicas op-
ções para a zaga - Gustavo 
Gómez e Murilo devem ser 
titulares ao longo do ano, 
e os jovens Michel e Bene-
detti, ambos com poucos 
minutos pelo clube, são ou-
tras opções.

O alívio ficou para Es-
têvão. O atacante caiu no 
gramado após o apito final 
alegando dores nas costas. 
Ele foi atendido, deixou 
o campo mancando, mas 
não preocupa.

(FolhaPress)

O Pacaembu pode não 
receber a fi nal da Copa São 
Paulo. O estádio, onde está 
marcada a última partida do 
torneio, ainda não tem alva-
rá de funcionamento e a Lei 
Geral do Esporte e o regula-
mento de competições da Fe-
deração Paulista de Futebol 
(FPF) impedem a realização 
do jogo sem o documento.

A Allegra, concessioná-
ria que administra o estádio, 
sequer solicitou o alvará até 
aqui, faltando poucos dias 
para a partida, já que tam-
bém não tem o termo de con-
clusão das obras, etapa obri-
gatória para a licença. A fi nal 
ocorre todos os anos na data 
do aniversário da cidade de 

São Paulo, 25 de janeiro.
À reportagem, a FPF disse 

que a fi nal da Copa São Pau-
lo, ou Copinha como tam-
bém é chamado o torneio, só 
será organizada na Mercado 
Livre Arena Pacaembu (novo 
nome do estádio) se “todos os 
pré-requisitos operacionais 
forem cumpridos, bem como 
a documentação necessária 
para que a partida seja reali-
zada com segurança para os 
torcedores e clubes”.

O presidente da federa-
ção, Reinaldo Carneiro Bas-
tos, havia dito no domingo 
(12) que a fi nal estava confi r-
mada para o Pacaembu, que 
o estádio está pronto, e que o 
jogo será para até 26 mil tor-

cedores. Ele é tio de um dos 
donos da concessionária.

O regulamento do Paulis-
tão também barra que jogos 
do torneio aconteçam lá, já 
que é condição que todos os 
laudos sejam entregues “no 
prazo improrrogável de 30 
dias antes do início da com-
petição”, que teve início nes-
ta quarta (15). Três dos quatro 
laudos dependem do alvará.

O estádio que descumprir 
o prazo está “automatica-
mente reprovado”. A Portu-
guesa anunciou o fechamen-
to do Canindé, a partir de 
domingo (19), e pretendia jo-
gar o restante do campeona-
to no Pacaembu.

(FolhaPress) 

Em primeiro teste, Abel 
tem problemas e alívios

Sem alvará, Pacaembu pode 
perder final da Copinha

PALMEIRASFALTA DE DOCUMENTOS

Cesar Greco/Palmeiras

DIVULGAÇÃO/ PACAEMBU

Maurício e Rômulo ganharam oportunidade e aproveitaram

A concessionária que administra o estádio não solicitou o alvará

Autor do gol do São Paulo 
no empate com o Cruzeiro, 
Luciano explicou a decisão 
de permanecer no Tricolor 
em 2025 e revelou ter recebi-
do proposta de um rival.

“Depois do último jogo 
contra o Juventude, eu fa-
lei porque realmente não sa-
bia mesmo. Depois, eu tive 
uma conversa com o treina-
dor e, nas férias, conversei 
bastante com a minha famí-
lia. Chegaram algumas coi-
sas para mim, mas eu vi que 
não era o momento de sair 
daqui. Até porque era um ri-
val, então eu não queria apa-
gar minha história que es-
tou criando aqui. Conversei 
com a minha família, deci-
di fi car e espero fazer uma 
grande temporada outra 
vez”, disse Luciano.

Em dezembro, depois da 
derrota diante do Juventu-
de, pela 37ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro do ano 
passado, Luciano foi per-
guntado sobre a permanên-
cia no São Paulo para 2025 
e respondeu: “não sei”. O jo-
gador chegou a ser especu-
lado no Cruzeiro e no San-
tos, mas as conversas não 
andaram e Luciano optou 
por permanecer no São 
Paulo e disputar a sua sex-
ta temporada com o clube. 

“Desde quando eu cheguei, 
foram críticas atrás de críti-
cas e eu, com meu trabalho 
e minha dedicação, conse-
gui trazer alguns torcedo-
res para o meu lado. Acho 
que a maioria dos torcedo-
res gosta de mim e o impor-
tante é isso. Cada vez que eu 
tenho que provar alguma 
coisa, isso me motiva. Para 
vestir a camisa do São Pau-
lo, você precisa ter persona-
lidade, tem que querer es-
tar aqui e dar a vida por este 
time. Isso me motiva cada 
vez mais”, desabafou.

O São Paulo volta a cam-
po neste domingo (19), às 17h, 
quando enfrenta o Flamengo, 
no Chase Stadium, em Fort 
Lauderdale, encerrando sua 
pré-temporada nos EUA.

Luciano minimiza 
críticas e explica 
permanência

SÃO PAULO

Rubens Chiri / São Paulo FC

O camisa 10 revelou ter recebido 

proposta de um rival

A seis dias da estreia na 
Série A4, o Paulista anun-
ciou mais um reforço para a 
temporada. O nome da vez é 
do atacante Franklin, de 22 
anos e 1,90m de altura, que 
estava no Nacional de Ube-
raba (MG).

Apesar da altura eleva-
da, o jogador não atua so-
mente como centroavan-
te, mas também sabe jogar 
pelas beiradas do campo e 
mais distante da área.

Franklin iniciou sua 
trajetória no futebol pro-
fi ssional no Planaltina, de 
Goiás, e passou pelo Rio 
Claro, União Barbarense, 
Fernandópolis e Nacional 
Uberaba. Ele é o 24º refor-
ço do elenco anunciado pa-
ra esta temporada.

CONFIRA TODOS OS 
ATLETAS ANUNCIADOS 
ATÉ O MOMENTO

Renovações: Lucas Go-
mes e Gustavo Gardengue 
(goleiros); Renato Maro-
la e Marcos Vinícius (late-
rais), Zé Mendes e Gabriel 
Reis (zagueiros), Vitinho 
e Christopher (atacantes), 
Thomas Lamin e Filipinho 
(meio-campistas), Adelan 

(volante). O goleiro Felipe 
Viotti e o atacante Enzo têm 
contrato até 2026 e também 
permanecem no clube.

Em contratações, o Galo 
anunciou, até o momento, 
os atletas: Maykon, zaguei-
ro ex-Ska Brasil; Guilherme 
Givigi, meio-campista ex-
-MFK Snina (Eslováquia); 
Luiz Eduardo, meia-atacan-
te ex-SC Znojmo (Repúbli-

ca Tcheca); Wagner Cho-
rão, volante ex- Niteroiense; 
João Choco, meio-campis-
ta ex-Aimoré (RS); Wallace 
Ramires, lateral-direito ex-
-São Carlos; o atacante Ro-
driguinho, ex-Manthiquei-
ra; volante Raphael Freitas, 
ex-São Bernardo; o atacante 
Felipe Oliveira, ex-Flamen-
go de Guarulhos, o volante 
Lucas Silva ex-União Ron-

donópolis; o zagueiro Fer-
nando Dias, ex-Rio Branco 
de Americana. O time tam-
bém tem negociação enca-
minhada com o centroa-
vante Mariano Rodrigues, 
ex-XV de Jaú.

O Paulista estreia na 
competição no dia 22 de ja-
neiro (quarta-feira), às 20h, 
contra a Matonense, no Es-
tádio Dr. Jayme Cintra.

Paulista contrata 
atacante de 1,90m

MAIS UM REFORÇO Franklin iniciou sua trajetória no futebol profi ssional no Planaltina, de Goiás

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

GUSTAVO AMORIM/ PAULISTA FC

O atacante reforça o Galo na disputa da 4ª Divisão do Campeonato Paulista

ZENIT CONVERSAS EM ANDAMENTO

Palmeiras tenta a 
contratação de Claudinho

Times dos EUA disputam 
contratação de Neymar

O Palmeiras tenta a contratação do meia-

atacante Claudinho, que atualmente está 

no Zenit, da Rússia, e tem passagens pelo 

Red Bull Bragantino e Corinthians.

Perto do fi m do contrato com o Al-

Hilal, Neymar está na mira do Inter 

Miami, time de Messi e Suárez, e do 

Chicago Fire, ambos da MLS.

Times dos EUA disputam 

DIVULGAÇÃO




